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Ao primeiro dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezenove horas, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão Legislativa 
Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O Presidente Rodrigo L. 
Horn saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Inicialmente, por 
unanimidade foi aprovada a nova composição das Comissões Permanentes, ficando assim 
constituídas: Comissão de Justiça e Redação: Fabiel A. Zarth, Juliano Kohl e Sandra R. Fusiger; 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamentos: Heitor Schmidt, Valmir Lagemann e Marcelo 
Schroer; Comissão de Educação, Saúde, Ação Social e Meio Ambiente: Marcelo Schroer, Darlan 
A. Messer e Heitor Schmidt e Comissão de Obras e Serviços Públicos: Sandra R. Fusiger, Juliano 
Kohl e Silvia P. S. da Costa. Dando continuidade, o Presidente indicou que seja feita a reformução 
do Regimento Interno desta Casa, que foi acatada por unanimidade, ficando as Bancadas de indicar 
nomes para a composição da Comissão. Após, por comum acordo, ficou decidido que a Indicações 
também deverão ser protocoladas na Casa, com no mínimo quarenta e oito horas de antecedência, 
assim como as demais matérias, para entrarem na pauta e ordem do dia das sessões. Ata: Foi posta 
em votação a Ata 25/2022, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: Sandra R. Fusiger, do PTB, 
saudou a todos e falou da satisfação em retornar e do desejo de que esse ano seja um ano de muitas 
conquistas, muito aprendizado, muita energia positiva nesta Casa Legislativa e um ano muito 
próspero a todos os colinenses. Disse também desejar que em dois mil e vinte e três possa fazer 
mais por cada cidadão que dedicar confiança ao seu trabalho, que possa continuar sendo justa nas 
decisões e firme no seu propósito de caminhar junto com Colinas. Falou sobre o projeto de Lei que 
está na matéria da noite, o qual solicita autorização legislativa para abertura de crédito especial, 
conforme o convênio celebrado entre o Estado do Rio Grande do Sul, através da Secretaria de 
Igualdade, Cidadania, Direitos Humanos e Assistência Social, efetivando o objetivo do projeto 
Melhores Amigos, no valor de trinta mil reais. Explicou que com esse recurso será possível fazerem 
esterilizações cirúrgicas (castrações), em no mínimo cento cinquenta cães e gatos. Disse querer dar 
os méritos dessa conquista a uma voluntária da causa animal, que está há anos na luta pela 
dignidade desses animais em situação de rua ou vulnerabilidade. Citou Luana da Rosa, afirmando 
ter muita admiração por ela, lutadora ferrenha da causa animal, e muito orgulho, de juntamente com 
a Camila Lutz, estar engajada no voluntariado animal de Colinas e estar fazendo de grão em grão, 
uma campanha, algo por esses animaizinhos indefesos, que estão à mercê do descaso e maldade 
humanos. Comentou que esse recurso ainda pequeno é uma grande conquista para vibrarem com 
cada centavo que entra, pois mesmo sendo um município pequeno, as despesas são grandes. Falou 
que quem acompanha suas redes sociais sabe o perrengue que passam para poder amenizar um 
pouco o sofrimento desses pets, para que vivam sem dor, sem fome, sede, com sua dignidade 
assegurada. Explicou que o projeto iniciará com a contratação da clínica veterinária que prestará o 
serviço e as regras ainda serão divulgadas, mas certamente serão castrados inicialmente os gatos 
de rua, pois há muitas colônias de gatos no nosso município. E, após, serão analisadas várias 
questões sociais que envolvem os tutores para que se adequem nos requisitos estabelecidos. 
Afirmou que continuarão na luta pela nobre causa, embora muitas vezes já tenham se frustrado 
bastante, pois é um trabalho de formiguinha, onde lidam com todos os tipos de situações e de tutores. 
Disse que alguns acham que tem lar imediato para todos os cães que aparecem, outros acham que 
precisam retirar a colônia de gatos do local como um passe de mágica, mas uma apoiando a outra e 
recebendo respaldo de muitos colaboradores e simpatizantes da causa, seguem fazendo o que 
podem, nas condições que têm e pode garantir que fazem tudo o que está ao alcance delas, 
incansavelmente, diariamente, pelo amor que têm a esses animais. Comentou que com o pouco que 
arrecadam já conseguiram castrar os cães de rua, alguns gatos das colônias, porém sabem que a 
demanda ainda é grande. Para concluir, lembrou a todos que tem pets, que a castração é uma das 
medidas mais importantes para controle populacional de cães e gatos e a cirurgia também 
ajuda a evitar diversos problemas de saúde, como por exemplos os tumores. Sendo assim, 
pediu que castrem seus animaizinhos de estimação para o bem dele e do tutor. Dando 



continuidade, disse querer pincelar também um pouco sobre a sua indicação e da vereadora 
Sílvia, que é feita pelo terceiro ano consecutivo, oportunidade em que indicam a realização de 
uma sessão solene para homenagear mulheres que deixaram algum legado significativo ao 
nosso município. Explicou que essa sessão solene é alusiva a Semana Municipal da Mulher, 
que acontecerá na primeira semana de março. Informou que este ano querem prestar 
reconhecimento a mulheres que fizeram a diferença na política, mulheres que desempenharam 
com honra e de forma exemplar seus papeis na construção da história do nosso município. 
Finalizando, disse querer também falar um pouco sobre a indicação que fizeram, Bancadas do 
PP e PBT, solicitando a revisão dos salários dos Conselheiros Tutelares do Município, que 
mesmo com o reajuste salarial que teve no início do ano, não se equiparou ao salário mínimo. 
Salientou que, devido a isso, estão em conversa com o Executivo e lançaram a indicação para 
que, pelo menos, se equipare ou que seja acima do salário mínimo. Afirmou que os 
Conselheiros desempenham um papel de grande responsabilidade e dedicação e precisam 
garantir que eles tenham um salário digno. Marcelo Schroer, do MDB, saudou a todos e disse 
querer falar sobre o campeonato de futebol oito que aconteceu no mês de janeiro. Parabenizou 
todas as equipes que vieram a Colinas, que participaram do evento, a todos do município que 
trabalharam, fazendo com que esse campeonato acontecesse. Deixou um agradecimento 
especial à Escolinha Renascer, que também participou e muito pouco se falou desses meninos, 
desses jovens aqui do Município que participaram desse campeonato. Parabenizou esses 
meninos/jovens, a quem conduziu as equipes e a quem ajudou de qualquer forma. Salientou 
ter sido um campeonato que trouxe muitas crianças para Colinas e sabem o trabalho que isso 
dá, dizendo poder falar isso, pois participou de vários campeonatos realizados no inverno neste 
município e sabem o trabalho que é e da forma que precisa ser conduzido, porque são crianças 
e merecem todo respeito e cuidado. Parabenizou também as equipes que estão participando 
do torneio de vôlei de areia na Praça dos Pássaros, dizendo que infelizmente não tiveram 
futebol, mas sabe que o coordenador Leandro fez de tudo para que acontecesse o campeonato 
de futebol também, mas não deu. Informou que esteve presente no domingo, oportunidade em 
que assistiu aos jogos e convidou a todos para se fazerem presente quando tiver mais jogos. 
Após, disse que também falará sobre a indicação da Bancada do PP e PTB, a qual o deixa 
muito feliz, pois mostra que seu trabalho como Vereador está sendo respeitado. Comentou 
que no ano passado, na última sessão, disse na tribuna que era uma vergonha uma categoria 
do nosso município não receber um salário mínimo por mês e que achava que o prefeito 
deveria ter a sensibilidade de fazer isso, porém chegaram na primeira sessão do ano e não 
tiveram essa sensibilidade. Salientou ficar imaginando, já que agora a Bancada do PP e PTB, 
que são do prefeito, entraram com essa indicação, se será feito, porque quando ele falou, 
ninguém falou nada, entretanto, isso só demonstra que o seu trabalho como fiscal, ele está 
fazendo. Agradeceu a indicação e parabenizou as bancadas, dizendo achar que precisam 
trabalhar em conjunto, pois é desta forma que conseguem resolver os problemas. Sobre a 
retirada do projeto de lei com aumento dos impostos, comentou ter dito também na tribuna que 
era uma vergonha o Município colocar tanto aumento de impostos no projeto de lei , 
aumentando em cinquenta a sessenta porcento o valor da hora máquina aos agricultores, 
aumentando setenta e poucos porcento a taxa de coleta de lixo. Afirmou não ser contra a 
criação da taxa da coleta de lixo no interior, pois se a mesma é feita lá, eles também precisam 
contribuir com a pagamento, mas que seja justo e tragam um projeto de lei separado pra 
criação dessa taxa, não colocando junto em outro projeto. Disse que este é um pedido que faz. 
Finalizando, salientou querer falar da sua indicação e pediu licença para ler a mesma, por ficar 
mais fácil. Desta forma, leu a indicação com o seguinte teor: “ Indica ao Poder Executivo que, 
através de órgão competente, estude a possibilidade de adquirir ou locar uma estação de hidratação, 
equipamento que fornece água gelada e quente a ser instalado na Praça dos Pássaros. Uma das 
empresas que fornece este equipamento é a ICEHOT, com sede em Bento Gonçalves. A estação de 
hidratação, além dos benefícios de fornecer água quente e gelada, fornece água para pets com 
acionamento por pedal e aspersor refrescante, que pulveriza água para refrescar em dias quentes. 
A instalação desse equipamento visa trazer ainda mais conforto e comodidade aos cidadãos que 
passam horas de lazer na principal praça pública de Colinas, tomando chimarrão, a passeio ou até 
mesmo praticando atividades ao ar livre”. Pediu a todos para aprovar esta indicação, torcendo para 



que seja contemplado com uma indicação, pois até o momento, de todos que fez, não foi 
contemplado. Falou esperar que numa dessas seja contemplado e que a das Bancadas do PP e PTB, 
a respeito do salário dos Conselheiros também seja contemplada. O Presidente Rodrigo Horn, 
convidou o Vice-presidente da Mesa para dar continuidade aos trabalhos, podendo assim fazer 
uso da tribuna. Saudou a todos e disse que este ano, uma de suas metas como Presidente em 
parceria com todos os Vereadores, é atualizar o Regimento Interno da Câmara de Vereadores 
de Colinas que está totalmente desatualizado, pois foi o primeiro Regimento Interno feito por 
esta Casa, cerca de trinta anos atrás. Informou terem conversado anteriormente para formar 
uma comissão, sendo que todos os Vereadores estão de acordo para que se reúnam e façam 
a atualização do Regimento Interno, assim como foi feito com a Lei Orgânica, há uns cinco 
anos. Explicou que em dois mil e vinte, quando era Presidente, também trouxe essa ideia, 
montaram a comissão, mas logo depois veio a pandemia, não puderam mais se reunir, foi um 
ano bem complicado de fazer as coisas, mas agora está tudo voltando ao normal, momento de 
atualizar o Regimento Interno. Para finalizar, disse que ficará muito feliz se no final de dois mil 
e vinte e três, ao entregar o seu mandato, eles terem mais diálogo entre a Câmara de 
Vereadores e o Poder Executivo, no caso, Prefeito e Vereadores. Falou que esta Casa sempre 
está aberta para a população e também está sempre aberta para o Executivo, não tem mistério, 
pois quando o Fabiel e o Juliano foram Presidente, sempre tentaram diálogo, porém foi 
impossível. Afirmou querer e se propõe para que tenham um clima melhor e que também as 
indicações feitas pelo MDB sejam ouvidas, pois é um pouco chato, já que as indicações que 
fazem, são analisadas, veem que são propositivas, mas não fazem por birra política.  Pediu 
para acabarem com isso, para serem um pouco mais adultos agora em dois mil e vinte e três. 
Salientou que outra questão muito chata é quando lançam um projeto a queima roupa, projeto 
que talvez nem seja muito bom, como foi o dos agricultores, que vieram a esta Casa. Disse 
ser sabedor que na época, querendo ou não, incomodaram bastante o Vereador Juliano para 
fazer uma sessão extraordinária para ser aprovado um projeto, e depois retiram o projeto. 
Pediu para pensaram o quanto isso é chato, pois falta diálogo, porque não vêm como adultos 
e conversam com os Vereadores que estão aqui para tentar sempre melhorar para que as 
coisas em Colinas voltem a andar a passos largos. Desejou mais uma vez um feliz dois mil e 
vinte e três e um bom trabalho a todos. Projetos: Projeto de Lei n° 059-02/2022 – Altera o artigo 
1º da Lei Municipal n° 1796-01/2017, de 21 de dezembro de 2017, que fixa a taxa para prestação de 
serviços de trator agrícola, define critérios para cobrança e dá outras providências. Baixado na 
Comissão de Justiça e Retirado pelo Poder Executivo através do Ofício GP n° 008-03/2023. Projeto 
de Lei n° 060-02/2022 – Revoga a Lei Municipal n° 1985-01/2021, altera dispositivos da Lei Municipal 
nº 1748-01/2017 e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 062-
02/2022 – Define e fixa valores dos impostos, taxas e tarifas públicas do Município de Colinas, cria a 
taxa de coleta de lixo rural para o exercício de 2023 e dá outras providências. Retirado pelo Poder 
Executivo através do Ofício GP n° 008-03/2023. Projeto de Lei n° 001-03/2023 – Autoriza o Poder 
Executivo a efetuar abertura de crédito suplementar no valor de R$ 77.262,24 (setenta e sete mil, 
duzentos e sessenta e dois reais e vinte e quatro centavos) e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei n° 002-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de 
crédito especial no valor de R$ 30.000,00 (trinta mil reais) e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei n° 003-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de 
crédito suplementar no valor de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) e dá outras providências. 
Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 004-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a 
concretizar Termo de Parceria com a Fundação Vale do Taquari de Educação e Desenvolvimento 
Social – FUVATES, mantenedora da Universidade da Vale do taquari - UNIVATES e dá outras 
providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 005-03/2023 – Revoga a Lei Municipal 
n° 2026-02/2022, altera vencimento do cargo de Agente de Controle de Endemias, criado pela Lei 
Municipal n° 1839-02/2018, de 23 de outubro de 2018 e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei n° 006-03/2023 – Altera o artigo 6º da Lei Municipal n° 930-02/2006, de 
07 de agosto de 2006 e suas alterações posteriores, que cria 06 (seis) cargos de Agentes 
Comunitários de Saúde, sob o Regime Celetista, para exercer as funções provenientes do Programa 
do Governo Federal – Ministério da Saúde e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei n° 007-03/2023 – Revoga a Lei Municipal n° 960-02/2006, altera o artigo 3° da Lei 



Municipal n° 871-01/2005, de 21 de dezembro de 2005, e suas posteriores alterações, que criou o 
Conselho Municipal dos Direitos da Mulher, COMDIM e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Indicações: Indicação n° 001/2023 – de autoria das Vereadoras Sandra e Silvia – 
Indicam a análise, pela Mesa Diretora e demais pares desta Casa legislativa, a realização de Sessão 
Solene para homenagear as ex-vereadoras do Município de Colinas/RS em alusão à Semana 
Municipal da Mulher. Aprovada por unanimidade. Indicação n° 002/2023 – Indica ao Poder Executivo 
que, através de órgão competente, estude a possibilidade de adquirir ou locar uma estação de 
hidratação, equipamento que fornece água gelada e quente a ser instalado na Praça dos Pássaros. 
Aprovada por unanimidade. Indicação n° 003/2023 – Indica ao Poder Executivo que, através de 
Secretaria competente, providencie a revisão dos salários dos Conselheiros Tutelares deste 
Município de Colinas, que se encontram defasados, estando inclusive abaixo do salário mínimo 
nacional. Aprovada por unanimidade. Nada mais havendo, o presidente encerrou a sessão às 
dezenove horas e cinquenta minutos e convocou próxima sessão para o dia quinze de fevereiro de 
dois mil e vinte e três, no mesmo horário e local. Sala das Sessões da Câmara Municipal de 
Vereadores de Colinas, primeiro de fevereiro de dois mil e vinte e três. 
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